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14-16 августа парусник «Паллада» вновь побывал на Камчатке. Увы, в этот раз наш город-порт не проявил госте-
приимства – и корабль все три дня простоял на рейде.

Окончание на стр. 5

Незаходная
«Паллада»

Вылов лососёвых 
на Камчатке за путину 
превысил 400 тысяч тонн
Вылов лососей рыбацкими пред-
приятиями Камчатки к началу этой 
недели составил 405 368 тонн.

Как сообщает пресс-служба Росрыболов-
ства, по вылову лидирует горбуша (361,2 тыс. 
тонн). На втором месте – нерка (24,9  тыс. 
тонн). Также рыбопромышленники Камчатки 
добыли 19 тыс. тонн кеты, 474 тонны кижуча 
и 308 тонн чавычи.

«Путина заканчивается. Активность подхо-
дов рыбы прекратилась на восточном побе-
режье. На западном продолжается лов гор-
буши. В основном он сосредоточен в грани-
цах акватории, прилегающей к Соболевско-
му и Усть-Большерецкому районам (суточный 
вылов – около 3 тысяч тонн)», – отметил ми-
нистр рыбного хозяйства края Андрей Здето-
ветский на оперативном совещании в регио-
нальном правительстве 16 августа.
Для сравнения добавим, что в рекордном 

по уловам 2018 году на Камчатке к середи-
не августа добыли около 356,5 тыс. тонн ло-
сосёвых. В нечётном 2019 году вылов на этот 
период составлял 354,9  тыс. тонн красной 
рыбы. В путину-2020, которая считается неу-
дачной, к 15 августа добыли всего 170,2 тыс. 
тонн лососёвых.
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Взятие высоты
В восхождении на Ава-
чинский вулкан в рамках 
Дня вулкана приняло 
участие 356 человек.

В минувшие выходные состоял-
ся спортивно-экологический фести-
валь «День вулкана». Его организа-
торами выступили правительство 
края, министерство туризма края, 
АНО «Камчатский выставочно-ту-
ристический центр».
В субботу 14 августа на стар-

те тропы каждый участник полу-
чил специальный купон, на котором 
указывалось время начала восхо-
ждения и время финиша на верши-
не. С 7:30 до 10:00 группами не бо-
лее 100 человек с разницей в пол-
часа в восхождение на Авачу отпра-
вилось 356 человек.

«Все зарегистрированные участ-
ники были застрахованы. Меропри-
ятие прошло без происшествий», – 
рассказал министр туризма края 
Владимир Русанов.
Спасатели находились по всей 

трассе восхождения на вулкан, а 
также на самом кратере. Были со-
блюдены меры по недопущению 

распространения COVID-19: соци-
альное дистанцирование, санитар-
ная обработка рук, измерение тем-
пературы тела.
Результат был определён суммой 

времени прохождения маршрута 
восхождения до точки финиша. В 
качестве подарков победители по-
лучили подарочные сертификаты 
на популярные экскурсии к вулка-
нам Камчатки.
Завершающим мероприятием фе-

стиваля стала экологическая акция 
по сбору мусора. Всего в ней приняли 
участие около 50 человек. Весь най-
денный мусор был упакован в мешки 
и вывезен с территории парка.

«Мы хотим выразить благодар-
ность каждому, кто повел себя от-
ветственно по отношению к уни-

кальной природе, собрал за собой 
мусор», – отметил министр туризма 
края Владимир Русанов.
Напомним, первый официальный 

День вулкана состоялся в 2008 году. 
До этого времени восхождения на 
Авачинский вулкан совершались в 
память о камчатском предпринима-
теле, меценате и барде Александре 
Пукало. Они проводились в послед-
ний месяц лета с 2000 года. В 2017 
году фестиваль «День Вулкана» по-
лучил награду за I место в Наци-
ональной премии Russian Event 
Awards в номинации «Лучшее ту-
ристическое событие, посвященное 
Году Экологии».

Регион > На Авачинский вулкан поднялось 356 человек <

Первый 
официальный День 
вулкана состоялся 
в 2008 году

Экология Фотофакт
Грязные следы
Росприродназор подтвердил сообще-
ние экологов о загрязнении на севере 
Камчатки. Его источник обнаружен на 
участке по добыче россыпной платины.

Мониторинг загрязнения рек ведёт экологическая 
коалиция «Реки без границ». Выявлять факты загряз-
нения водных объектов помогают спутниковые сним-
ки. Когда взвешенные вещества (различные соедине-
ния, примеси и т. д.) попадают в водоём, вода меня-
ет цвет. По разнице цвета можно выделить загряз-
ненные воды.
С лета 2020 года «Реки без границ» стали наблю-

дать и за Камчаткой. Практически сразу обнаружи-
лось загрязнение на севере полуострова. Тогда над-
зорные органы не отнеслись к наблюдениям эколо-
гов с должным вниманием. Однако нынешним летом 
их реакция была уже иной.
Как рассказал координатор «Рек без границ» Алек-

сандр Колотов, в 20-х числах июня 2021 года его ор-
ганизация зафиксировала загрязнение взвешенны-

ми веществами реки Левтыринываям в Олюторском 
районе. Загрязнение протяжённостью не менее 24 
км до впадения в реку Вывенка наблюдалось ниже 
участка недропользования. Эта информация была 
направлена в Росприроднадзор. Ведомство провело 
выездную проверку и подтвердило факты, изложен-
ные в обращении экологов.
По данным Росприроднадзора, на данной террито-

рии расположен участок по добыче россыпной пла-
тины «Левтыринываям», лицензию на который имеет 
АО «Корякгеолдобыча». Участок представляет собой 
техногенную россыпь. Здесь расположены отстойник 
вод, отвалы пород, площадки для техники и вахто-
вого посёлка. Основное русло реки отведено за на-
рушенную территорию добычного участка и проте-
кает вдоль неё. В ходе осмотра установлены выход 
из водного объекта ручьёв на нарушенную террито-
рию, прорыв дамб отстойников с растеканием воды 
на прилегающую поверхность, сброс сточных вод в 
водоём из нижнего отстойника через размыв дамбы.
Росприроднадзор расценивает всё это как нару-

шение требований технического проекта, связанно-
го с пользованием недрами. Ведомство обещает при-
влечь недропользователя к административной ответ-
ственности.

Икру в бочке из-под соляр-
ки обнаружили контролёры, про-
веряя грузовик «Ниссан-Атлас» 
на 87 км автодороги Петропав-
ловск – Мильково.
Как рассказали в Ассоциации 

«Река Большая», в бочке был сде-
лан тайник в виде второго дна. 
Там находилось около 100 кг 
икры. Ещё центнер деликатеса об-
наружился в полипропиленовом 
баке рядом.
Буквально через несколько ми-

нут на том же посту был останов-
лен автомобиль «Тойота-Лэнд 
Крузер» с прицепом. Прицеп тоже 
оказался со вторым дном, в кото-

ром находились 20 мешков с икрой общим весом около полутонны.
Чтобы заготовить полтонны ястыков, браконьеры должны были не-

законно выловить более восьми тонн рыбы.

Экология

Загрязнение протяжённо-
стью не менее 24 км 
до впадения в реку Вывенка 
наблюдалось ниже участка 
недропользования

«Медвежья» 
линия 112
О выходе медведей 
в населённые пункты 
можно сообщить по 
телефонам единой ди-
спетчерской службы 112.

«Мы собирали совещание со все-
ми муниципалитетами и заинтере-
сованными структурами. Договори-
лись о том, что при выходе медведя 
население может звонить по теле-
фону 112, а также в местную еди-
ную диспетчерскую службу. Там все 
звонки фиксируются и отправляют-
ся в службы. Кроме того, были про-
ведены проверки муниципалитетов 
на прошлой неделе. Все телефоны 
находятся в рабочем режиме. Хочу 
отметить, что на прошлой неделе 
были реальные сообщения о выхо-
де медведей в населённые пункты. 
Двух животных пришлось отстре-
лить, остальные больше не выходи-
ли в места, где живут люди», – ска-
зал заместитель председателя пра-

вительства края Роман Василев-
ский.
Напомним, что губернатор Вла-

димир Солодов поручил прора-
ботать механизмы регуляции чи-
сленности диких животных, чтобы 
обеспечить дополнительную без-
опасность граждан в связи с уча-
стившимися выходами медведей в 
населённые пункты края.
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рый я успел вдохнуть. После этого 

вертолёт сразу заполнился водой. 

Сидел я на первом ряду. Дверь в 

кабину пилотов оказалась рас-

пахнутой, стекло разбито и через 

это отверстие я стал подниматься 

наверх. По моим ощущениям, по-

скольку я занимаюсь фридайвин-

гом, глубина, с которой я всплыл 

на поверхность, составляла поряд-

ка 8-9 метров.

Вода была очень холодная, низ-

кий туман. Вокруг уже барахта-

лись люди, зовущие на помощь. 

Самостоятельно спастись дальше 

я не мог. Кроссовки тянули меня 

на дно. Мне едва удалось их снять. 

Плыть на животе я не мог и пони-

мал, что в таких условиях долго не 

продержусь. К счастью, подоспели 

две лодки с людьми. Меня достали 

из воды первым. Второй, кого спа-

сли, стала гид Анастасия. Затем 

достали второго пилота и механи-

ка. По словам других выживших, 

второй пилот вылетел из кабины 

вместе с креслом».

При обследовании дна озера 

глубоководной техникой Мини-

стерства обороны основная часть 

вертолёта была обнаружена на 

глубине 108 метров, его хвосто-

вая часть – на 118 метрах. Перед 

участниками поисковой операции 

стоит задача – поднять тела всех 

погибших и обломки вертолёта для 

обследования.

Как сообщает Следственный ко-

митет России, по факту крушения 

Происшествия> Крушение Ми-8 унесло восемь жизней <

В день происшествия в том же районе 
выполнялся ещё один вертолетный рейс, 
но пилоты отказались от посадки 
и вернулись к месту вылета. Возможно, 
это позволило избежать второй трагедии

Крушение вертолёта 
Ми-8 унесло восемь 
жизней. Выжившим 
повезло, что помощь 
пришла оперативно. 
Оказавшись в холодной 
воде Курильского озера, 
они не имели шансов 
спастись своими силами.

Утром 12 августа вертолёт Ми-8, 

принадлежавший авиакомпании 

«Витязь-Аэро», выполнял экскур-

сионный рейс из аэропорта села 

Николаевка на озеро Курильское. 

На борту вертолёта было 13 пас-

сажиров (в том числе ребёнок) и 3 

члена экипажа. При заходе на по-

садку Ми-8 упал в озеро.

«В 9.25 утра на озере был ту-

ман, видимость не превышала 100 

метров. Мы услышали шум верто-

лёта, но не видели его. Судя по зву-

ку, он пролетел над озером и начал 

поворачивать в сторону кордона. 

Потом раздался громкий хлопок – 

вертолёт ударился о воду. Мы тут 

же спустили на воду 2 катера и за 

3-4 минуты добрались до места 

крушения, которое определили по 

волне. На поверхности воды было 

8 человек, которых сразу подняли 

на борт и отвезли на кордон», – 

рассказал Евгений Денгес, участ-

ковый го су дар ственный инспектор 

Кроноцкого заповедника.

По словам тех, кто находился в 

вертолёте, он начал тонуть носом 

вниз, а от удара о воду открылись 

задние створки воздушного суд-

на. Если бы помощь запоздала, 

жертв могло бы быть больше, ведь 

температура воды в озере не пре-

вышала 5-6 градусов, долго нахо-

диться в ней было невозможно.

Вот свидетельство Виктора 

Стрелкина, одного из выживших 

пассажиров (прилетел вместе с 

группой туристов из Санкт-Петер-

бурга):

«Во время полёта я спал, поэ-

тому произошедшее ощутил толь-

ко когда вода потоком ударила в 

лицо. Рядом со мной сидел сын 

моего друга. Он был пристёгнут 

ремнями безопасности, и я не 

успел его выдернуть из-за того, 

что поздно очнулся. Успел только 

отстегнуть себя, после чего меня 

сразу подняло наверх в кабине 

вертолёта. Там было небольшое 

пространство с воздухом, кото-

«Вокруг барахтались люди, 
зовущие на помощь»

Владимир Солодов: 
«Необходимо продумать меры 
для выхода из ситуации»
Возобновить пассажирские авиамаршруты на территории Камчат-

ки в кратчайшие сроки поручил правительству края губернатор Вла-
димир Солодов.
Росавиация ввела временный запрет на пассажирские и туристиче-

ские перевозки для ООО «Витязь-Аэро» в связи с крушением его вер-
толёта. Это решение может иметь неблагоприятные последствия для 
всего региона, учитывая, что «Витязь-Аэро» является крупнейшей вер-
толётной компанией на Камчатке. Она перевозит в год более 40 тысяч 
пассажиров по территории края.

«Сейчас нам необходимо продумать меры для выхода из ситуации. 
Нужно выстроить прямой контакт с Росавиацией, чтобы как можно бы-
стрее были направлены замечания комиссии и авиакомпания смогла 
бы их оперативно устранить и претендовать на возобновление по-
лётов. Если со стороны правительства будет нужна какая-то поддер-
жка, мы её окажем в приоритетном порядке», – сказал глава региона.

«Камчатское авиационное предприятие сейчас готово увеличить ко-
личество рейсов, выполнять все регулярные маршруты и полностью 
заменить «Витязь-Аэро». Сейчас мы полностью перестраиваем мар-
шрутную сеть, превентивно отработали по экономике маршрутов и по 
регулярности», – сказал Сергей Миронов, заместитель председателя 
правительства края, курирующий вопросы транспорта.
Сейчас для туристов и туроператоров работает круглосуточная горя-

чая линия по вопросам организации вертолётных экскурсий на Кам-
чатке: 8 800 141 00 00. Телефон горячей линии ООО АК «Витязь-Аэ-
ро» – 8 (800) 250 69 69.

В тему

Потерпевший крушение Ми-8 RA-24744 ©BizavMen

вертолёта и гибели людей возбу-

ждено уголовное дело. Допрошены 

директор ООО «Турист», который 

организовал туристическую экс-

курсию, гендиректор ООО «Витязь-

Аэро», а также технический персо-

нал, готовивший воздушное судно 

к полёту. На посадочной площадке 

аэропортового комплекса «Витязь-

Аэро» изъяты образцы топлива, 

которым был заправлен вертолёт. 

По топливу назначена судебная хи-

мическая экспертиза. Исследуются 

находившиеся на водной поверхно-

сти предметы. Назначены судебно-

медицинские экспертизы.

Традиционно для таких ситуаций 

следствие считает приоритетными 

три версии: неблагоприятные по-

годные условия, ошибка пилоти-

рования и техническая неисправ-

ность воздушного судна.

Известно, что потерпевший кру-

шение вертолёт прошёл ремонт в 

2020 году. Установлено также, что 

в де нь происшествия в том же рай-

оне выполнялся ещё один верто-

лётный рейс, но пилоты отказались 

от посадки и вернулись к месту 

вылета. Возможно, это позволило 

избежать второй трагедии.

«Наши инспекторы регулярно 

передают оперативный прогноз 

погоды с территории, далее все 

решения принимает командир воз-

душного судна. Работа в возду-

хе – целиком и полностью сфера 

компетенции командира экипа-

жа», – говорит директор Кроноцко-

го заповедника Пётр Шпиленок.

Он добавил, что сотрудники запо-

ведника совместно с коллегами из 

КамчатНИРО провели обследова-

ние акватории озера, в том числе – 

вдоль береговой линии, в поисках 

следов разлива авиационного то-

плива. Масляных пятен на поверх-

ности воды и характерного запаха 

нефтепродуктов не обнаружено.
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Территория закона > Игорь Редькин признал свою вину в гибели человека <

Рыбаков избивали «для ускорения 
процесса обработки»
Установлены факты истязаний 
матросов на судах «Святой 
Владимир» и «Багратион».

Как сообщает Восточное межрегиональ-
ное следственное управление на тран-
спорте, продолжается расследование уго-
ловного дела  по факту незаконного ли-
шения свободы членов экипажей упомя-

нутых судов, а также рефрижераторного 
судна «Рустика». Проведена серия обы-
сков по местонахождению ООО «Эльбрус» 
и «Бринер», которым принадлежат суда. 
Изъятая документация будет тщатель-
но изучена следователями и сопоставле-
на с иными данными по делу. Кроме того, 
проведены осмотры судов «Святой Влади-
мир», «Багратион» и «Рустика»,  допроше-
ны их работники.
В ходе проведения следственных дей-

ствий установлены факты истязаний ма-
тросов на рыболовных судах «Святой 
Владимир» и «Багратион». По данным 
следствия, в период 2017 и 2021 годов 
матросы-обработчики этих судов, рабо-
тавших в районе Камчатки, системати-
чески наносили побои членам экипажей 
якобы для ускорения процесса обработ-
ки рыбной продукции и выполнения по-
ставленного плана.
Троим из них предъявлено обвинение по 

п.п. «а», «е» ч. 2 ст. 117 УК РФ («причине-
ние физических или психических страда-
ний»). По ходатайству следователя им из-
брана мера пресечения в виде заключения 
под стражу.
Расследование уголовного дела продол-

жается.
На фото: «Святой Владимир» в порту 

Петропавловска (из архива редакции). 

Последний парад «Таманго»
Члены экипажа дальне-
восточного краболова 
«Таманго», сгоревшего в 
Норвегии, отправлены домой.
Об этом сообщает ИА Фишньюс со ссыл-

кой на представителя судовладельца – ген-
директора компании «Антей Север» Юрия 
Бакаляра. По его словам, судно пришло в 
норвежский порт Киркенес, чтобы подго-
товиться к промыслу краба в Баренцевом 
море. Перед выходом в рейс выполнялась 
прогонка всех систем. Днём 9 августа по-
явилось задымление. При обследовании 
выяснилось, что возгорание произошло во 
втором трюме. Видимо, случилось корот-
кое замыкание силового кабеля. Чтобы пе-
рекрыть доступ кислорода, были задраены 
люки и горловины. Однако затем появились 
пожарные Норвегии и приказали экипажу 
сойти на берег. Когда они вскрыли трюм, 
туда поступил приток кислорода, возгора-
ние возобновилось.
Краболов вытащили на мелководье. Сей-

час он уже выгорел. Специалисты ждут, 
пока судно остынет, чтобы приступить к 
осушению и откачке топлива. Затем «Та-
манго» планируется поставить на киль, по-
сле этого собственник судна примет реше-
ние о его дальнейшей судьбе.
Судовладелец отметил, что отправил мо-

ряков на родину, в Норвегии остались толь-

ко три члена экипажа, чтобы отслеживать 
положение дел на месте. 

«Таманго» приписан к Владивостоку. Этот 
краболов в своё время был широко изве-
стен на Дальнем Востоке, хотя и не всег-
да хорошими делами. Например, 18 апре-
ля 2006 года он был задержан в Охотском 
море патрульным судном «Антиас». Сотруд-
ники Госморинспекции установили, что 
«Таманго» вёл промысел камчатского кра-
ба, не имея на то разрешения. 

Ситуация

«Таманго» в своё время 
был широко известен 
на Дальнем Востоке, 
хотя и не всегда 
хорошими делами

Дело Игоря Редькина: случайный выстрел 
или умышленное убийство?
Депутат и бизнесмен Игорь 
Редькин признал свою вину 
в гибели человека. По его 
словам, это произошло 
случайно. Однако ему 
предъявлено обвинение в 
умышленном убийстве. 

Этот диковатый случай произошёл  2 
августа 2021 года возле посёлка Озер-
новский. Был вечер. Двое местных жите-
лей приехали на местную свалку на гру-
зовике в поисках металлолома. Вдруг 
рядом стали греметь выстрелы. Одной 
из пуль был смертельно ранен 30-лет-
ний Андрей Толстопятов, который позже 
скончался в больнице.
Спустя почти неделю, 10 августа, свою 

вину в гибели человека признал бизнес-
мен и краевой депутат Игорь Редькин. 
По его словам, это произошло случайно. 
Вот текст обращения Редкьина, которое 
поступило в СМИ:

«Второго августа произошла трагедия, 
невольным участником которой стал я – 
Редькин Игорь Владимирович. Вечером 
в посёлке Озерновский я узнал о том, 
что на свалке бродит медведь, от кото-
рого могут пострадать местные жители. 
Я взял оружие и решил его отпугнуть. В 
сумерках выстрелил по медведю. Позд-
нее я узнал, что примерно в то же время 
в районе стрельбы был ранен местный 
житель, который скончался в больнице. 
Вчера я принял для себя решение и го-
тов понести наказание, которое опреде-
лит суд».
Следственное управление по Камчат-

скому краю не исключает версию о со-
вершении убийства по неосторожно-
сти. Как заявляет ведомство, эта вер-
сия будет проверена. Однако на сегодня 
Следком считает, что получил достаточ-
ные данные об умышленном убийстве, 
в связи с чем Редькину предъявлено со-
ответствующее обвинение по ч. 1 ст. 105 
УК РФ. 

11 августа по ходатайству Следствен-
ного комитета Петропавловск-Камчат-
ский городской суд поместил обвиняе-
мого под домашний арест на два меся-
ца, пока идёт производство по делу.

Игорь Редькин, будучи членом «Еди-
ной России», написал заявление о при-
остановлении членства в этой партии 
и отказе от участия в выборах депута-
тов Законодательного Собрания края (с 
2007 года он был депутатом Заксобра-
ния первого, второго, третьего созывов). 
Президиум регионального политсовета 
«ЕР» принял решение об его исключе-
нии.
Бизнес Игоря Редькина начинался с 

транспортных услуг. Отсюда – и назва-
ние его флагманской компании «Ви-
тязь-авто», основные мощности кото-
рой базируются в Озерновском  («Ви-
тязь» – это тягачи высокой проходи-
мости, позволившие предприятию 
заработать первые капиталы). Первые 
квоты на нерку Игорь Редькин полу-
чил в 1995-м (точнее не он, а его това-
рищество «Альдер»). Переломным вре-
менем стали 2000-е. Недавно избран-
ный губернатор Михаил Машковцев 
создавал свою «бизнес-элиту»: снача-
ла в противовес «рыбным генералам» 
Владимира Бирюкова, потом – Бори-
су Невзорову, с которым конкурировал 
на губернаторских выборах 2004 года. 
Рыбаки были поделены на два лагеря. 

Каждое рыбное предприятие должно 
было выбирать сторону. Будущий «еди-
норос» Редькин сделал верную ставку 
на губернатора-коммуниста. ООО «Ви-
тязь-авто» стало активным участником 
Камчатской ассоциации рыбопромыш-
ленных предприятий, созданной для 
поддержки Михаила Машковцева.  Это 
было билетом в высшую лигу  рыбно-
го бизнеса. 
В 2008 году, когда состоялись пер-

вые в истории конкурсы на долгосроч-
ное (20-летнее) закрепление рыбопро-
мысловых участков, «Витязь-авто» ещё 
больше укрепил свои позиции на про-
мысле красной рыбы, став одним из 
крупнейших добытчиков лососей стра-
ны. Его доля в добыче озерновской 
нерки достигла порядка тридцати про-
центов. Компания одной из первых на 
Камчатке сертифицировала промысел 
лососёвых по международным стандар-
там MSC. Игорь Редькин инвестировал 
и в другие виды бизнеса – туризм, ма-
лую авиацию. В результате создана вер-
толётная компания «Витязь-Аэро», кото-
рая сейчас переживает не лучшие вре-
мена в связи с крушением одной из её 
машин 12 августа. 

Генералы ответили 
за Киселёва
Трёх генералов МВД отстранили от 
должностей после ареста экс-главы 
УМВД Камчатки Михаила Киселёва.

Как пишут центральные СМИ, среди отстранённых – зам-
начальника департамента госслужбы и кадров МВД генерал-
майор Виталий Краснов, замначальника ГУ МВД Москвы ге-
нерал-лейтенант Андрей Понорец и начальник УМВД ЮЗАО 
Москвы генерал-майор полиции Юрий Дёмин.
Андрей Понорец и Юрий Дёмин в 2017 году выступили по-

ручителями Михаила Киселёва при его включении в феде-
ральный кадровый резерв. А без ведома Виталия Краснова 
Киселёв, очевидно, не смог бы продвинуться   по карьерной 
лестнице.
Напомним, в июне 2021 года указом президента Киселёв 

был уволен с должности начальника УМВД России по Кам-
чатскому краю, которую занимал с  лета 2018 года. 3 авгу-
ста он был задержан в Москве. По версии следствия, в июле 
2020 года он получил от предпринимателя взятку через по-
средников в размере 2 млн рублей. Взамен подчинённые Ки-
селёва должны были сокрыть факт изъятия неправомерно пе-
ревозимой рыбы и вернуть продукцию хозяину. Как заявляет 
Следком, причастность Киселёва к совершению преступления 
подтверждается материалами оперативно-розыскных меро-
приятий, проведенных сотрудниками ФСБ, признательными 
показаниями посредников в передаче взятки, сведениями о 
зачислении денежных средств на его счёт.

4 августа по ходатайству следствия Центральный районный 
суд Хабаровска избрал Киселёву меру пресечения в виде за-
ключения под стражу. Он отправлен в СИЗО, где пробудет как 
минимум до 16 сентября.  
На фото: Михаил Киселёв. 

Следком считает, что получил достаточные 
данные об умышленном убийстве
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Флот> 14-16 августа парусник «Паллада» вновь побывал на Камчатке <

Морские мили

Под счастливыми номерами
На минувшей неделе в 
Усть-Камчатск из Благо-
вещенска прибыли два 
новых малых сейнера.

Сейнеры под номерами 888 и 
999 построены для ООО «Дель-
та Фиш ЛТД» на благовещен-
ском судостроительном заводе 
имени Октябрьской революции. 
Они своим ходом прошли до ус-
тья Амура и далее вдоль западно-
го побережья Охотского моря, по-
вернув затем на Камчатский по-

луостров. Переход занял около 
трёх недель.
Всего по заказу камчатских ры-

баков верфь построила серию из 
трёх сейнеров. Первый «МРС-777» 
сдали в 2020 году.
Сейнеры являются усовершен-

ствованной версией легендарного 
МРС-150. Проект такого типа был 
разработан ещё в СССР и до сих 
пор считается наиболее успешным 
для работы в прибрежной зоне. 
При этом судно новой серии стало 
длиннее на полтора метра, даль-
ность плавания увеличилась  до 
100 морских миль, а трюм вмеща-

ет на 10 тонн рыбы больше. Сей-
нер может использоваться в при-
брежном рыболовстве для добы-
чи лосося, трески, палтуса, камба-
лы и наваги. 
Одно из главных преимуществ 

новых сейнеров в сравнении со 
многими другими судами такого 
же типа – осадка, позволяющая за-
ходить в реку. Как говорит капитан 
«МРС-888» Виктор Супруненко, ра-
нее он работал на больших судах и 
никогда не заходил в реки. По его 
словам, мореходные качества МРС 
позволили произвести этот манёвр 
безошибочно. 

Флот рыбопромышленных пред-
приятий Усть-Камчатского райо-
на по большей части построен еще 
в советское время. Приход в рай-
центр новых МРС стал большим со-
бытием для местных рыбаков. 

«Это для нашей компании насто-
ящий праздник. Никаких нарека-

ний к судостроителям нет. Благо-
вещенский завод выполнил заказ 
качественно и в срок. Новые суда 
– это новые возможности и более 
эффективное освоение квот», – 
сказал технический директор ООО 
«Дельта Фиш ЛТД» Александр Га-
лушкин.

«МРС-777», который работает на 
предприятии с ноября прошлого 
года, уже показал все плюсы про-
екта. 

«Отзывы экипажа об этом судне 
самые положительные. Оно быст-
рее бегает, быстрее тянет, чем ста-
рые суда. На нем всё новое. Судно 

оснащено современным снюрре-
водом датского производства», – 
отметил начальник добычи компа-
нии Виталий Салякин.

«МРС-888» и «МРС-999» выйдут 
на лов только через девять меся-
цев. Такое решение принято в свя-
зи с тем, что промысел уже идёт, а 

подготовка новых судов к работе 
отнимет время. Зато к добыче бе-
лорыбицы в 2022 году флот ООО 
«Дельта Фиш ЛТД» приступит пол-
ностью обновлённым. Пожелаем 
рыбакам Усть-Камчатского района, 
чтобы номера их новых сейнеров 
777, 888 и 999 стали счастливыми, 
подарив удачу на промысле. 
Напомним – свой маломерный 

флот обновляет и колхоз им. В. И. 
Ленина: 12 июня 2021 года по его 
заказу началась постройка перво-
го судна из шести. Проект разра-
ботан специалистами ООО «Форсс 
Технологии» из Санкт-Петербурга. 
Строится оно на верфи камчатско-
го предприятия ООО «НПЦ «Торси-
отест» на территории СРВ. Сейнер 
будет работать на промысле дон-
но-пищевых объектов, а также на 
ставных неводах, доставляя сырец 
для переработки на берег. 

Сейнеры являются усовершенствованной 
версией легендарного МРС-150

Встреча экипажей новых сейнеров в Усть-Камчатске

Окончание. Начало на стр. 1
Напомним, что учебное парусное 

судно «Паллада» под командовани-
ем капитана Николая Зорченко, по-
кинув Владивосток 20 июня, выпол-
няет своё 149-е рейсовое задание, 
которое посвящено 280-летию Вто-
рой Камчатской экспедиции. 

4 июля парусник в свой день ро-
ждения (ему исполнилось 32 года) 
прибыл в Петропавловск. Здесь его 
команда пополнилась 20 курсанта-
ми колледжа КамчатГТУ. Вместе с 
ними в плавание отправилась ру-
ководитель практики – доцент ка-
федры «Водные биоресурсы, рыбо-
ловство, аквакультура» Ольга Исае-
ва.
И вот уже вторая половина авгу-

ста. Крайняя точка экспедиции –
посёлок Провидения Чукотско-

го автономного округа – была до-
стигнута 26 июля, теперь «Палла-
да» идёт обратным курсом во Вла-
дивосток. На минувшей неделе па-

Незаходная «Паллада»

Капитан «Паллады» Николай Зорченко вручает курсантам дипломы

На острове Беринга

Рыбалка на Командорах

русник посетил остров Беринга, где 
находятся могилы командора и его 
соратников. Судно уже пыталось по-
дойти к Командорам по пути на Чу-
котку 8 июля, но тогда помешала 
погода. В этот раз часть команды 
смогла побывать на берегу.
Была надежда, что 14-16 августа 

«Паллада» вновь погостит в Петро-
павловске – ведь не так уж часто в 

нашу гавань заходят настоящие па-
русники. Но, к сожалению, в эти дни 
кораблю пришлось стоять на рейде 
без захода в порт. Родные и друзья 
камчатских ребят, находящихся на 
«Палладе», смогли общаться с ними 
только по телефонной связи.
Нам удалось дозвониться до Оль-

ги Исаевой. По её словам, парусник 
не пустили в Петропавловск, объяс-

нив это коронавирусными ограни-
чениями. Объяснение не очень убе-
дительное – ведь члены экипажа 
вакцинированы, а курсанты проте-
стированы. Они без проблем сошли 
на берег и в Анадыре, и в Провиде-
ния, и в Никольском, где их ждали 
тёплые встречи, несмотря на холод 
и ветер. Немного стыдно перед ко-
мандой «Паллады» за наш город-

порт, которому почему-то не хвати-
ло гостеприимства. Может, органи-
заторы экспедиции решили сэко-
номить на буксирах и причальной 
стоянке? Надеемся, что этот немно-
го досадный эпизод не испортит на-
строения морякам. 

«Для наших камчатских ребят это 
первый морской рейс, как и для 
меня, но они уже покоряют мач-
ты, поднимают и сворачивают па-
руса, – рассказала Ольга Исаева. – 
Довелось нам пройти через штор-
ма. На пути в Анадырь мы прошли 
по краю циклона. Перед повторным 
заходом на Камчатку возле полуо-

строва Шипунский сильно покача-
ло: кастрюли летали по камбузу. Но 
всё обошлось благополучно. Учеб-
ная программа идёт по плану. Мне 
удалось собрать новые экземпля-
ры для коллекции ихтиофауны на-
шего университета. Во Владивосток 
«Паллада» должна вернуться 30 ав-
густа. Там курсанты будут задейст-
вованы в мероприятиях ВЭФ-2021. 
Мы планируем вылететь в Петро-
павловск в 10-х числах сентября».
Пожелаем команде «Паллады» 

успешно пройти оставшиеся мили, 
выполнить все поставленные зада-
чи и поскорее увидеть родных.

Немного стыдно перед командой «Паллады» 
за наш город-порт, которому почему-то 
не хватило гостеприимства
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История > Делитесь с нами вашими воспоминаниями и фотографиями! <

Сегодня гостем нашей 
исторической рубрики 
стал давний друг «Рыбака 
Камчатки» Геннадий 
Ипатов. Он помог нам 
восстановить историю 
одной фотографии.

21 июля в № 19 мы опублико-
вали серию фотографий курсан-
тов и преподавателей Петропав-
ловск-Камчатского мореходного 
училища. Их автор – Пётр Кулагин, 
который долгое время работал в 
ПКМУ и возглавлял в нём радио-
техническое отделение. Мы обра-
тились к читателям с такой прось-
бой: если узнаете на фото себя 
или своих знакомых, расскажите 
об этом нам. 
Первым отозвался наш постоян-

ный читатель Геннадий Ипатов. На 
фотографии, которая запечатлела 
курсантов в тельняшках и робе на 
картофельном поле, он узнал пра-
ктически всех своих товарищей по 
учёбе в мореходном училище, хотя 

сам в кадр не попал. Вот их имена: 
Сергей Лагутин, Борис Шабалдин, 
Николай Полещенко, Владимир Во-
робьёв, Погорянский, Виктор Бли-
нов, Анатолий Маштачков, Анато-
лий Серебряков, Владимир Горбу-
нов. Все они числились в 5 взводе 
13 роты (командир роты – капитан-
лейтенант Лащук).
Геннадий Николаевич даже смог 

определить время съёмки – сен-
тябрь 1963-го. 

«Это был год нашего поступле-
ния, – рассказывает Геннадий Ипа-
тов. – Для новых курсантов долж-
ны были сдать дополнительный 
учебный корпус напротив стадио-
на «Спартак», но не успели. Сначала 
нас временно поселили в спортзале 
рыбного техникума, а потом отпра-
вили на уборку картофеля в совхоз 
«Заречный». Вот там и была сдела-
на эта фотография. В совхозе мы 
пробыли почти месяц. Работали от 
души, еды было вдоволь: картошка, 
хлеб, молоко, сметана. Жаловаться 
не на что. Наконец 19 октября от-
крыли новый корпус, нас вернули 
в Петропавловск, мы приступили к 
занятиям».

История одной 
фотографии

Дальше начались обычные кур-
сантские будни. Все передвиже-
ния только строем повзводно. Утром 
подъём, пробежка, умывание, завтрак 
– и на занятия. Потом обед, строе-
вая подготовка на плацу или строем 
по улице, самоподготовка, ужин. Ве-
чером приходилось чистить по 15-
20 мешков картошки, и – повторный 
ужин от шеф-повара в благодарность. 

Стипендия была небольшой – 3 
рубля в месяц. Этого парням не хва-
тало, и во время увольнения они 
разгружали суда в рыбном порту, 
чтобы подзаработать.
С третьего курса ребята прохо-

дили короткую практику на рыбо-
промысловых судах, а на четвёртом 
курсе уже матросами ушли в море 
на целых полгода. На БМРТ «Вос-
ход» экипаж ловил окуня, камба-
лу, угольную рыбу у острова Прибы-
лова в Бристольском заливе, а за-
тем перешли на лов хека к бере-
гам США.
В 1968 году после экзаменов и 

трёхмесячной службы мичманом 
на корабле Камчатской флотилии 
Геннадий Ипатов получил звание 
младшего лейтенанта ВМФ и ди-
плом техника-судоводителя. 1 июня 
праздновали выпускной вечер в 
спортивном зале ПКМУ, а через три 
дня Ипатов ушёл в первый рабочий 
рейс от Управления тралового фло-
та на СРТ «Соликамск» в Охотское 
море на промысел сельди.
Геннадий Николаевич поделил-

ся с нашей редакцией фотография-
ми из своего архива. Есть среди них 
редкое фото учебного судна «Го-
голь». Это был грузопассажирский 
пароход немецкой постройки, по-
лученный по репарации от Герма-

нии в 1946 году. Его старое назва-
ние, закрашенное на носу и корме, 
было Wadai.  До войны он совершал 
рейсы между Гамбургом и портами 
Западной Африки, а войну провел 
во фьордах Фленсбурга. На его бор-
ту были предусмотрены музыкаль-
ный салон, ресторан и каюты раз-
ных классов. После войны пароход 
работал в компании «Совторгфлот – 
Владивосток» (позднее – Дальнево-
сточное морское пароходство).
В январе 1964 года по ходатай-

ству обкома КПСС и Камчатрыб-
прома пароход был передан ПКМУ. 
На нём оборудовали три учебных 
класса, лабораторию, производст-
венные мастерские, учебную штур-
манскую рубку и кубрики для 250 
практикантов. Это судно увеличило 
продолжительность и качество пра-
ктики курсантов.
В 1970 году «Гоголь» был разде-

лан на металлолом в Японии. В ка-
честве учебного судна его заме-
нил грузопассажирский пароход 
«Красноярск», выделенный учили-
щу «Камчатрыбфлотом»...
В завершение вновь обращаемся 

к читателям «Рыбака Камчатки»: по-
могайте нам, пожалуйста, в напол-
нении материалами нашей рубрики 
«История», делитесь вашими воспо-
минаниями и фотографиями. 

На этой фотографии Петра Кулагина – 5 взвод 13 роты ПКМУ в 1963 году. 
Остальные снимки – из архива Геннадия Ипатова

«Гоголь» Учебное судно «Гоголь» было немецкой 
постройки. Германия передала его СССР 
по репарации в 1946 году
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> Ушёл из жизни ветеран Кроноцкого заповедника 
Александр Никаноров <

Землетрясение на Аляске 
«разбудило» Шивелуч
Активность вулкана Шивелуч 
выросла после длительного «мол-
чания». Учёные предупреждают о 
высокой опасности нахождения на 
склонах и у подножия исполина.

«Активность Шивелуча резко возросла после 
землетрясения, произошедшего 29 июля 2021 
года в районе полуострова Аляска. Лавовый 
обелиск, формировавшийся в кратере вулкана 
с начала этого года, разрушился, на его месте 
выжимается магматический материал. Проис-
ходят пепловые выбросы, по склонам движутся 
раскалённые лавины», – поделился сотрудник 
Ключевской вулканостанции Института вулка-
нологии и сейсмологии Юрий Демянчук.

По его словам, более чем 20-летняя исто-
рия наблюдений за Шивелучем показывает, что 
при таком развитии событий с высокой степе-
нью вероятности может произойти разрушение 
лавового купола, пепловая колонна может под-
няться на высоту до 12 тысяч метров.
Учёный отметил, что сейчас чрезвычайно 

опасно нахождение людей в районе Шивелу-
ча. «От пирокластического потока невозмож-
но убежать, температура внутри него может до-
стигать 800 градусов Цельсия. Это смертельно 
опасно для человека, который окажется на его 
пути. Предсказать, когда и в какую сторону по-
ток пойдёт, также чрезвычайно сложно», – ска-
зал Юрий Демянчук.
Шивелуч – один из наиболее крупных вулка-

нов Камчатки. Вулкан расположен в 50 км от 

посёлка Ключи и в 450 км от Петропавловска-
Камчатского.

Фото Юрия Демянчука.

Экология

12 августа на 72 году 
жизни скончался 
 Александр Никаноров. 
Александр Петрович 
посвятил Кроноцкому 
заповеднику 45 лет.
Александр Никаноров – специ-

алист по наземным млекопитаю-
щим, прекрасный полевик. Он – ав-
тор научных статей и монографий, 
одна из которых («Кроноцкий запо-
ведник»), написанная в соавторст-
ве с известными учеными Анатоли-
ем Науменко и Евгением Лобковым 
в 1986 году, стала наиболее полным 
описанием заповедной территории. 
Как говорят его коллеги, он был 

С ним ушла эпохаС ним ушла эпоха

Александр Никаноров работал над книгой 
о заповеднике и его людях. Хочется верить, 
что она будет когда-нибудь издана

«ходячей энциклопедией», скрупу-
лёзно, десятилетиями собирал ин-
формацию об истории Кроноцкого 
заповедника, происхождении гео-
графических названий, природных 
феноменах. 
Вот что пишет о нём Владимир 

Мосолов, бывший заместитель ди-
ректора по науке Кроноцкого запо-
ведника, более 30 лет проработав-
ший с Никаноровым в одном каби-
нете:

«С ним было интересно и сложно. 
Никаноров был очень въедливым и 
начитанным человеком, любые тек-
сты и статьи я сначала «проверял» 
на Петровиче. И если от него не по-
ступало замечаний, то был уверен в 
правильности изложенного текста.
Историческую литературу, архив-

ные материалы и справочные посо-
бия он знал досконально, и эти его 
знания были поистине бесценны, 
особенно когда из-за администра-
тивной текучки у меня не было вре-
мени проверять факты лично. Тер-
риторию заповедника он знал хо-
рошо и очень кропотливо работал 
с полевыми дневниками лесников 
и сотрудников заповедника. Навер-
ное, следует признать, что с такими 
сотрудниками и ветеранами науч-
ного отдела уходит целая эпоха на-

шего заповедника, несколько ро-
мантическая и экстремальная, когда 
полевые работы длились по полго-
да, и было очень сложно и интерес-
но работать на обширной заповед-
ной территории».
Он с удовольствием шефствовал 

над молодыми сотрудниками, по-
свящая их в глубины профессии. 
Поддерживал постоянную перепи-
ску с бывшими сотрудниками, уточ-
няя возникшие вопросы и сомне-
ния.
В 2013 году из-за состояния здо-

ровья Александр Петрович был пе-
реведён на должность научного 
консультанта. Он читал обществен-
ные лекции о животных Кроноцко-
го заповедника, рецензировал ста-
тьи, буклеты, пресс-релизы и другие 
публикации. Его профессиональ-
ным хобби было коллекционирова-
ние художественных изображений 
и выдержек из литературных про-
изведений о животных. В  послед-
ние годы он работал над книгой о 
заповеднике и его людях. Хочется 
верить, что она будет когда-нибудь 
издана. 
Коллектив Кроноцкого заповед-

ника скорбит об утрате и выражает 
соболезнования родным и близким 
Александра Петровича.
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Оптимус
Лиц. АК-41-000009 от 09.04.2019 г.
превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 22-63-93.

• Пассажирские перевозки ком-
фортабельными автобусами по 
Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в труд-
нодоступные районы Камчатки 
вахтовыми автобусами.

РекламаРеклама

8-914-627-97-47

Гольфстрим устал 
Климатологи обнаружили признаки 
возможного замедления Гольфстрима 
до фактической остановки. 

Это течение является частью Атлантической мериди-
ональной опрокидывающей циркуляции (АМОС), кото-
рая переносит тёплую воду из тропиков на север до Се-
верной Атлантики. В последние 100 тысяч лет эта сис-
тема течений находилась в двух состояниях: быстрое и 
сильное, как в этом тысячелетии, и медленное и слабое. 
Глобальное потепление не только меняет определён-
ные параметры течений, но и усиливает их нестабиль-
ность. Рост температуры может заставить АМОС неожи-
данно перейти из одного состояния в другое в течение 
одного-пяти десятилетий. 

«Вполне вероятно, что АМОС почти вплотную при-
близился к критическому переходу в медленный и сла-
бый режим», – говорится в анализе климатологов.
Прекращение переноса тёплой воды из тропиков 

на север Атлантики будет иметь катастрофические по-
следствия для всей планеты. Это сильно сократит ко-
личество дождей, от которых зависит сельское хозяй-
ство в Индии, Южной Америке и Западной Африке, и, 
следовательно, жизнь миллиардов людей. Исчезнове-
ние течений также усилит бури и понизит среднюю 

температуру в Европе, а на восточном побережье Се-
верной Америки повысится уровень океана. Кроме 
этого, оно также угрожает лесам Амазонки и льдам 
Антарктиды.
По мнению учёных, повлиять на этот процесс мож-

но, замедлив слишком быстрое повышение температу-
ры на планете. Однако есть мнение, что изменения кли-
мата приняли необратимый характер. 
Как говорится в недавнем докладе Межправительст-

венной группы экспертов по изменению климата, чело-
вечеству не удастся остановить таяние ледников на по-
люсах планеты и на горных вершинах. Уже к концу сто-
летия уровень воды в Мировом океане может поднять-
ся почти на метр. Всё чаще будут случаться природные 
катаклизмы: рекордная жара, наводнения или, напро-
тив, рекордные засухи. Уже сейчас редкие температур-
ные явления случаются в 2,8 раза чаще, чем в доинду-
стриальную эпоху.

Рыбное филе… без рыбы
Натуральные морепродукты 
исчезают из меню ресторанов США. 
Им на смену идут заменители. 

По мере того, как США выходят из пандемии, эконо-
мика этой страны сталкивается с дефицитом морепро-
дукции из-за роста цен на сырьё и транспортных про-
блем. Так, многие рестораны и казино перестали вклю-
чать в шведский стол королевского краба. Шеф-пова-
рам от Нью-Йорка до Калифорнии приходится убирать 
из меню гребешки, палтуса и треску, оптовая цена кото-
рых во время пандемии выросла почти вдвое. 
В результате повышения цен на морепродукты пре-

миум-класса покупатели переключаются на тунца и 
другую более дешёвую рыбу, которая в результате по-
вышения спроса тоже дорожает. Кроме того, в Север-
ной Америке резко выросли цены на омаров - а их за-
пасы тают с прошлого лета, когда Канада из-за панде-
мии сократила количество экипажей судов, выходящих 
в море на промысел. Также есть проблемы с доставкой 
кальмаров, устриц, мидий.
Вместо натуральной морской и рыбной продукции 

американцам всё чаще предлагают их заменители. На-

пример, сеть фастфуда Long John Silver’s добавила в 
своё меню рыбное филе без рыбы и крабовый пирог 
без фирменной начинки. Внешне они почти не отличи-
мы от настоящих. У них та же текстура, что и у морепро-
дуктов, только сделаны они на растительной основе: из 
смеси бобовых. Эксперты прогнозируют, что рынок ра-
стительных заменителей морепродуктов может выра-
сти в ближайшие 10 лет до 1,3 млрд долларов.

Фугу не желаете?
Рыбу фугу поймали сахалинские рыбаки 
в Холмском районе. Такой экзотический 
улов стал вторым в истории острова. 

Обычно фугу не водится у берегов Сахалина, отда-
вая предпочтение тёплым водам близ Японии, Китая, 
Кореи и острова Тайвань. Скорее всего, здесь она по-
явилась из-за жаркой погоды: этим летом температура 
на острове выше 300C. Небывалый прогрев акватории 
также привёл к частому появлению в прибрежье Саха-
лина других экзотических рыб. Так, в июле островитя-
не дважды хвастались тунцами весом минимум 25 кг и 
большой корифеной, которая обитает преимуществен-
но в тропической зоне океанов.
Рыбаки-любители Сахалина впервые поймали фугу в 

прошлом году. Но ни в тот, ни в этот раз они не рискну-
ли её пробовать. 
Фугу считается одной из наиболее ядовитых рыб. Её 

печень, икра, желчный пузырь и кожа содержат смер-
тельную дозу тетродотоксина. Яд фугу, попадая в орга-
низм человека, парализует мышцы и приводит к оста-
новке дыхания. Противоядия не существует. Единст-
венная возможность спасти жизнь — искусственное 

поддержание дыхания и кровеносной системы до тех 
пор, пока не закончится действие яда. Как отмечает 
японская статистика, от отравления иглобрюхом в этой 
стране умирает до трёх человек ежегодно. Большинст-
во жертв – рыбаки, которые пытаются приготовить улов 
дома. Но такая репутация не мешает фугу оставаться 
деликатесом в Стране восходящего солнца и занимать 
почётное место в меню ресторанов.

К концу столетия уровень воды 
в Мировом океане может 
подняться почти на метр
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